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Bahía de Banderas será 
un desarrollo ordenado

Por Eugenio Ortiz Carreño
Riviera Nayarit  

La posibilidad de que Punta 
Mita sea declarada como la 
primera Zona  de Desarro-
llo Turístico Sustentable, es 

el resultado de la buena gestión 
del doctor Jaime Alonso Cuevas 
Tello, al darse total coordinación 
entre los tres niveles de gobier-
no, para lograr que ésta zona de 
destiladeras-Punta de Mita, pero 
especialmente  todo  el  munici-
pio crezca en forma ordenada y 
cuidando las bellezas naturales, 
teniendo inclusión social para un 
desarrollo ordenado, afirmó la Di-
rectora del Instituto Municipal de 
Planeación de Bahía de Banderas, 
Beatriz Martínez Sánchez.

Entrevistada al finalizar la expo-
sición que hizo ante funcionarios de 
la Secretaría de Turismo federal y de 
la Secretaría de Turismo del Estado 
de Nayarit, la funcionaria advirtió 
que “si bien es cierto la actividad 
turística nos arrojó un crecimiento 
económico y también un crecimien-
to demográfico, también es cierto 
que no estábamos preparados con 
infraestructura para esto…”

Ante eso, la instrucción del pre-
sidente municipal es que “de aquí a 
los siguientes cuarenta años, Bahía 
de Banderas crezca en forma orde-
nada y no deterioremos la riqueza 
que finalmente nos hizo crecer o 
detonar como destino turístico…”

Refirió que en cuanto al expe-
diente “faltan algunos estudios en 
materia de movilidad que nos va a 
hacer favor de aportar el Estado, con 
la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes y algunos documentos 
que si bien ya están elaborados, no 
están formalizados como el Plan de 
Ordenamiento Ecológico, de esta 
región o la Riviera, pero en general 
estamos trabajando”.

Aclaró que aunque el documento 
ya se entregó a la Subsecretaria de 
Turismo, “no lo reciben formalmente 
porque esperan una reunión de tra-
bajo, para ver en la mesa de trabajo 
los técnicos qué hacía falta y una 
vez que estemos integrados darle 
para adelante. De hecho ya está la 
mayor parte, nos faltan solamente 
tres de diez y siete puntos que hay 
que cubrir, ya casi es nada, hemos 
estado trabajando muy duramente 
los tres niveles de gobierno en este 
sentido, y como vieron hay voluntad 
para lograrlo”.

En cuanto a la declaratoria de 
zona turística sustentable, apuntó 
que “no solo queremos que se dé 
la declaratoria, sino queremos ser 
los primeros a nivel mundial, para 
efecto de posicionar a Bahía de Ban-
deras como un desarrollo ordenado 
y que esto se traduzca en derrama 
económica y bienestar social”.

Dijo  que  la  zona  comprende 

n La declaratoria de Zona de Desarrollo Turístico Sustentable permitirá crecer en forma ordenada y 
evitar el deterioro de la riqueza natural que proyecta a la región, apunta la directora del Implan
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Con la presencia de la Sub-
secretaria  de  Turismo 
Federal,  María  Teresa 
Solís Trejo, se realizó  la 

reunión de seguimiento para pre-
sentar los avances diagnósticos y 
propositivos para lograr la Decla-
ratoria del corredor Destiladeras 
– Punta de Mita como Desarrollo 
Turístico Sustentable.

Esta mesa de trabajo que se de-
sarrolló la mañana de este viernes 
en el Centro Empresarial de Nuevo 
Vallarta, obedece al seguimiento del 
proceso iniciado por el Instituto Mu-
nicipal de Planeación de Bahía de 
Banderas IMPLAN, contando con la 
presencia del Secretario de Turis-
mo de Nayarit, Eulalio Coronado, 
así como representantes de Obras 
Públicas y Planeación estatales.

El  director  de  planeación  ur-
bana  y  turística  de  la  Secretaría 
de Turismo federal, Usiel García, 
expuso el Formato de Integración 
del Expediente Técnico para facilitar 
tanto al gobierno municipal como 
estatal la integración del expedien-
te técnico con todos los aspectos 
debidamente apegados a la norma-
tiva de la Secretaría de Turismo y 
de la propia Semarnat en los temas 
medioambientales, integrando la 
información de manera eficiente.

Destacaron los funcionarios fe-
derales aquellos aspectos donde el 
Instituto Municipal de Planeación 
de Bahía de Banderas IMPLAN ya 
cuenta con información congruente 
y detallada, cartografía georeferen-

PARA EL CORREDOR DESTILADERAS – PUNTA DE MITA 

Avanza Bahía en declaratoria de 
Desarrollo Turístico Sustentable 

n Realizan mesa de trabajo para integrar el expediente técnico rumbo a la declaratoria, 
con lo cual  Bahía de Banderas tendría el primer Desarrollo Sustentable en México

ZONA DESTILADERAS-PUNTA DE MITA 

“No solo queremos 
que se dé la de-

claratoria, sino queremos ser 
los primeros a nivel mundial, 
para efecto de posicionar 
a Bahía de Banderas como 
un desarrollo ordenado y 
que esto se traduzca en 
derrama económica y bien-
estar social”

FAVORITOS

Riviera Nayarit se encuentra 
entre los destinos preferidos 
para viajar este verano, de 
acuerdo con un estudio 
realizado por Trivago sobre 
las tendencias de viaje de 
los mexicanos. 

desde Destiladeras, desde la playa 
hasta la cota 100 abarca una parte 
de la montaña y demás… alcanza 
una parte del ejido de Sayulita, pero 
no el pueblo de Sayulita, porque 
tiene condiciones y ca-
racterísticas turísticas 
totalmente diferentes a 
esta zona de desarrollo 
que declara Punta de Mita.

Añadió que lo que sí 
es cierto es que ya el pre-
sidente ha estado anun-
ciándoles que a partir de 
septiembre va a iniciar 
con el trabajo del Plan 
Municipal de Desarro-
llo  Urbano,  en  donde 
se contemplarán todas 
las poblaciones y comu-
nidades del municipio 
porque esta visión que se tiene de 
Punta de Mita se va a reflejar en 
todo el municipio, porque la idea 
es crecer y crecer ordenadamente, 

sin problemas para la comunidad.
Comentó asimismo que aunque 

la ley no establece la obligatorie-
dad de incluir a los ejidatarios, por 
instrucciones del presidente, la ley 

no contempla que se 
haga tanta socializa-
ción como le hemos 
llevado a cabo, pero se 
han realizado más de 
33 reuniones, con eji-
datarios, con sociedad 
civil, con empresarios, 
con ambientalistas, 
con el Colegio de Inge-
nieros y Arquitectos, 
es decir se ha estado 
socializando porque 
este tema, como lo dijo 
la subsecretaria, no se 
trata de una simple 

declaratoria, sino de que la ciuda-
danía la haga suya y tenga un re-
sultado positivo a corto, mediano 
y largo plazos.

“De aquí 
a los 

siguientes cuaren-
ta años, Bahía de 
Banderas crezca en 
forma ordenada y 
no deterioremos la 
riqueza que final-
mente nos hizo cre-
cer o detonar como 
destino turístico…”

LA SUBSECRETARIA de Planeación y Política Turística de la Sectur, María Teresa Solís, y el Secretario de Turismo del Estado, Eulalio Corona-
do Mendoza, durante la reunión de trabajo para la presentación del proyecto técnico de la declaratoria de Zona de Desarrollo Turístico 
Sustentable de Punta Mita.

IMPORTANTE reunión para Bahía de Banderas, la acontecida ayer. 
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Para  que  nadie  se  quede  sin 
vacaciones este verano, la Ofi-
cina de Visitantes y Conven-

ciones de la Riviera Nayarit (OVC) 
en colaboración con Asociación de 
Hoteles y Moteles de Bahía de Ban-
deras (AHMBB) lanzan las promo-
ciones ¡Hola Verano!, vigentes del 
22 de junio al 2 de agosto de 2018. 
En esta ocasión participan 31 hote-
les del destino, con súper descuen-

Inicia el verano en la Riviera Nayarit 
n Participan 31 hoteles del destino, con súper des-
cuentos que van desde el 10% hasta el 57%

tos que van desde el 10% hasta el 
57%  y 3, 6, 9 y 12 meses sin inte-
reses.  Otras  de  las  promociones 
son: hasta 3 niños gratis, Crédito 
en spa, Crédito en Resort, Vales de 
Gasolina,  Programa  de  Activida-
des  Infantil,  WiFi  Gratis,  Botella 
de vino y frutero a la llegada, Ali-
mentos,  bebidas  y  espectáculos 
nocturnos y Barra libre nacional 

e  internacional  durante  el  día. 
Los  hoteles  participantes  son: 
De  Nuevo  Vallarta  y  Flamin-
gos:  Dreams  Villamagna,  Grand 
Velas  Riviera  Nayarit,  Hard  Rock 
Hotel, Las Palomas, Marival Resort, 
Marival  Residences,  Occidental 
Grand, Ocean Breeze Nuevo Vallar-
ta, Krystal Grand Nuevo Vallarta, 
Marina Banderas Suites, Paradise 

Village, Riu Jalisco, Riu Palace Pa-
cífico, Riu Vallarta, Samba Vallar-
ta,  Villa  del  Palmar  Flamingos, 
Villa La Estancia, Villa Varadero. 
Bucerías:  Refugio  del  Mar, 
R o y a l   D e c a m e r o n   C o m -
plex,  Vista  Vallarta  Suites. 
L a   C r u z   d e   H u a n a c a x t -
le:   B  Nayar,   Vallarta  Gar-
dens,  Grand  Sirenis  Matlali. 
Litibú-Higuera  Blanca:  Iberos-
tar  Playa  Mita,  Imanta  Resorts. 
P u n t a   d e   M i t a - P u n t a 
Mita:  Grand  Palladium  Va-

llarta,  W  Punta  de  Mita,  Four 
Seasons  Punta  Mita  Resort. 
Rincón de Guayabitos: Decame-
ron  Los  Cocos,  Las  Cabañas  del 
Capitán.

ciada, delimitación de polígonos y 
demás información actualizada para 
el desarrollo de programas a futuro 
para que, después de la publicación 
del decreto, existan líneas de trabajo 
para potenciar todos los aspectos 
del desarrollo turístico sustentable.

Todo este proceso llevaría a Bahía 
de Banderas en su corredor Destila-
deras - Punta Mita a gran escala del 
desarrollo ordenado y equilibrado, 
alineando los planes de desarrollo 
económicos y de sustentabilidad, 
tanto municipales como estatales 
con la Agenda 20-30, firmada por el 
gobierno federal, con objetivos de 
desarrollo en común a escala global.

Al concluir la reunión, se realizó 
un recorrido para analizar áreas de 
oportunidad de esto que es un pro-
yecto integrador, observando por los 

puntos de delimitación del polígono, 
para familiarizar a los funcionarios 
que trabajan en la integración de la 
información rumbo a esta impor-
tante declaratoria, conociendo de 
una manera más amplia las carac-
terísticas del entorno natural, las 
áreas a mejorar y de los desarrollos 
en funcionamiento.

También participaron en la reu-
nión, el presidente de los empresa-
rios de Punta Mita, Jason Lavender 
y  funcionarios  municipales  del 
IMPLAN encabezados por Beatriz 
Martínez, Obras Públicas Hugo Or-
tega, Desarrollo Urbano, Ecología 
y Ordenamiento Territorial Matías 
Verdín Heras, Protección Civil Citlali 
Darani López Souza y el secretario 
particular del presidente Jaime Cue-
vas, Ricardo del Real.

RECORRIDO

Al concluir la reunión, se 
realizó un recorrido para 
analizar áreas de oportu-
nidad de esto que es un 
proyecto integrador, obser-
vando por los puntos de 
delimitación del polígono.

IMPLAN ya cuenta con información congruente y detallada, cartografía georeferenciada, delimitación de polígonos 
y demás información actualizada. 

BEATRIZ Martínez, directora del IMPLAN. 


